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ATA 10° DE REUNIÃO ORDINÁRIA E EXTRAORDINÁRIA DO CONSELHO DE 1 

ADMINISTRAÇÃO DO INSTITUTO DE ASSISTÊNCIA À SAÚDE DOS SERVIDORES PÚBLICOS 2 

DO RIO GRANDE DO SUL – IPE SAÚDE 3 

 4 

Aos vinte e sete dias do mês maio de dois mil e vinte e um, às quatorze horas, em reunião 5 

virtual, realizou-se a décima Sessão Ordinária do Conselho de Administração do Instituto 6 

de Assistência à Saúde dos Servidores Público do Rio Grande do Sul – IPE Saúde, sob a 7 

presidência do Sr. João Ricardo dos Santos Costa, presidente do Conselho de 8 

Administração do IPE Saúde, e secretariada por mim, Thuane Liesenfeld da Silva, 9 

secretária do respectivo Conselho. 1) Abertura da Reunião Ordinária. Foi declarada 10 

aberta a reunião, que contou com a presença dos conselheiros representantes do 11 

Governo do Estado, titulares Thiago Dapper Gomes, Mauro Luciano Hauschild, Álvaro 12 

Panizza Salomon Abi Fakredin (ALRS), João Ricardo dos Santos Costa (TJRS), Lindoberto 13 

Pontes (IPE Saúde) e Maria Cristina Cardoso Moreira de Oliveira (MPRS); e 14 

representantes dos segurados titulares Katia Terraciano Moraes e Ives Agamenon Leite 15 

Lucas (União Gaúcha), Marcia Elisa Pereira Trindade e Antônio de Pádua (Fessergs), Vera 16 

Maria Lessês e Antônio Alberto Andreazza (Cpers). Além disto, a reunião contou com a 17 

presença das técnicas do IPE Saúde, Berenice Nogueira e Djuliana Cappellari, do diretor-18 

administrativo Financeiro do IPE Saúde, Vladimir Dal Bem, da diretora de Planejamento 19 

e Orçamento, Mary Liliane Cavalheiro Mendes, do diretor de Relacionamento com o 20 

Segurado, Paulo Gnoatto, do diretor de Provimento de Saúde, Antônio Quinto Netto, do 21 

presidente do IPE Saúde, Júlio Ruivo, do deputado estadual, Marcus Vinicius Vieira de 22 

Almeida, além do suplente Paulo Olympio.  2) Aprovação da ata da reunião ordinária do 23 

dia 13/05/2021. O presidente do Conselho de Administração, João Ricardo, questionou 24 

os conselheiros presentes sobre a ata da reunião ordinária ocorrida em 13 de maio de 25 

2021 questionando se haveria alguma notificação sobre a mesma, não obtendo nenhuma 26 

retificação. Desta forma a ata foi aprovada em unanimidade. 3) Discussão sobre ofício 27 
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de suspensão de prazos IPE Saúde. O presidente do Conselho de Administração, João 28 

Ricardo, iniciou as falas apresentando aos conselheiros a resposta recepcionada pelo 29 

colegiado, através do PROA, encaminhada pela presidência do IPE Saúde, solicitando 30 

esclarecimentos quanto à prorrogação dos prazos para prestação de serviços pelo 31 

instituto até que o serviço do IPE Saúde se regularize de forma completa. Neste caso, 32 

solicitou que os conselheiros fizessem esses esclarecimentos por meio de ofício para 33 

responder ao processo no PROA e dar andamento à solicitação. 4) Apresentação e 34 

discussão sobre a Prestação de Contas 2020 do IPE Saúde. A técnica Berenice Nogueira 35 

começou as apresentações sobre a Prestação de Contas 2020 do IPE Saúde iniciando os 36 

demonstrativos pelas legislações que baseiam o referente levantamento, assim como o 37 

que consta no estudo, além da respectiva estrutura organizacional da prestação de 38 

contas dividida em tópicos, explicando as inovações e gestão realizada pelas diretorias 39 

executivas do IPE Saúde durante o ano de 2020. Berenice apresentou ainda as estruturas 40 

de Governança do instituto e a missão, visão, valores e mapa estratégico do IPE Saúde. 41 

Para finalizar sua parte, Berenice demonstrou aos conselheiros os tipos de planos do IPE 42 

Saúde apresentando-os conjuntamente com o número de contribuintes de cada plano, 43 

assim como o tamanho da rede de prestadores de serviços credenciados. Para explicar 44 

sobre os serviços da Diretoria de Relacionamento com o Segurado, o diretor da área, 45 

Paulo Gnoatto, iniciou os esclarecimentos quanto aos serviços prestados aos segurados 46 

do plano durante o ano de 2020, fazendo o demonstrativo da quantidade de usuários 47 

cobertos pelo IPE Saúde. Paulo Gnoatto explicou como ocorreu a organização dos 48 

atendimentos virtuais aos segurados durante a pandemia de Covid-19 e como foram 49 

realizados os acessos para atendimento de todo o estado do Rio Grande do Sul. Paulo 50 

demonstrou também o número de serviços prestados na parte de reembolsos, contratos 51 

firmados com novos usuários, o número de segurados por faixa-etária compreendidos 52 

entre os planos existentes no IPE Saúde, as receitas e despesas mês a mês de cada plano 53 

apresentado, movimentos de desligamentos e reingressos de segurados, e informar as 54 
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ações de prevenção e promoção à saúde que estão sendo realizadas pelo instituto. Além 55 

disso, Paulo Gnoatto salientou as melhorias que estão sendo trabalhadas pelo IPE Saúde 56 

no âmbito de atendimento aos segurados, como o novo site para atendimento virtual 57 

das demandas, a renovação de dependentes, telemedicina, entre outros serviços que 58 

serão oferecidos de forma ainda mais completa. Após a exposição, alguns conselheiros 59 

fizeram seus questionamentos ao diretor Paulo Gnoatto sobre os temas apresentados 60 

onde todos foram respondidos devidamente pelo diretor. Na sequência, o diretor de 61 

provimento de saúde, Antônio Quinto Neto, iniciou as apresentações sobre Provimentos 62 

de Saúde e ações tomadas pela área até então, abordando sobre o número de novos 63 

credenciamentos de prestadores no ano de 2020, divididos por categorias, número de 64 

atendimentos oncológicos, número de autorizações de atendimentos, além de 65 

demonstrar as inovações e melhorias que o instituto tem pensado para o relacionamento 66 

com os prestadores de serviços credenciados e melhor atender os segurados do plano. 67 

O conselheiro Ives Agamenon questionou o diretor sobre o número de 68 

descredenciamentos que não estava contemplado no levantamento apresentado, o 69 

diretor então, esclareceu que, posteriormente, encaminharia aos cuidados do Conselho 70 

os dados solicitados. Também, na sequência, foi levantada a questão da falta de 71 

atendimentos das primeiras consultas por alguns prestadores e o diretor Quinto 72 

esclareceu que este é um problema que realmente ocorre e dificulta o relacionamento 73 

entre IPE Saúde com sua rede credenciada e de usuários, porém salientou que o IPE 74 

Saúde está estudando novas estratégias para resolver estes empasses. Para dar 75 

finalidade às apresentações da Prestação de Contas, o diretor-administrativo Financeiro, 76 

Vladimir Dal Bem, assumiu os esclarecimentos demonstrando a área administrativa-77 

financeira do instituto com a apresentação sobre a gestão de pessoas com os dados do 78 

número de servidores contratados e exonerados pelo instituto durante 2020 e a 79 

distribuição desses servidores nos setores do IPE Saúde. Também foram apresentados os 80 

dados de gestão de tecnologia, onde foi explicada a importância destes investimentos 81 
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para o atendimento dos segurados e serviços prestados pelos credenciados. Também, 82 

foi salientado os dados de gestão financeira e orçamentária como os investimentos 83 

realizados, pagamentos de prestadores e melhorias implantadas, dados que 84 

complementam também a Análise Financeira e Operacional do IPE Saúde. Além disso, 85 

foram apresentadas as compras, inventários de bens móveis e os consumos. Após a 86 

finalização das apresentações de todas as áreas pelos diretores executivos do IPE Saúde, 87 

foi aberto o momento para questionamentos dos conselheiros, onde uma das primeiras 88 

a se manifestar foi a conselheira Katia Terraciano que solicitou esclarecimentos sobre a 89 

origem do incremento das receitas do IPE Saúde. Desta forma, a questão foi respondida 90 

pelo diretor Vladimir Dal Bem que esclareceu que este incremento trata-se das patronais 91 

que o instituto tem à receber do Governo do Estado de dívidas pendentes de governos 92 

passados. Katia solicitou, ainda, esclarecimentos ao diretor Antônio Quinto sobre a 93 

relação do IPE Saúde com o Complexo Hospitalar Santa Casa de Misericórdia de Porto 94 

Alegre relatando um caso específico de uma servidora do estado que tem sido 95 

prejudicada com esta relação. Desta forma, Antônio Quinto esclareceu que está 96 

verificando esta situação em específico com os diretores de área do instituto que cuidam 97 

deste tema e relembrou que o IPE Saúde está em tratativas com o hospital a partir de 98 

grupos de trabalhos internos. A conselheira Marcia Elisa, por sua vez, também 99 

manifestou sua preocupação em relação aos atendimentos oncológicos pelo Hospital 100 

Santa Casa e o diretor Antônio Quinto esclareceu que o pensamento do IPE Saúde é 101 

exatamente o mesmo manifestado pelos conselheiros, de insatisfação sobre os descasos 102 

que a Santa Casa vem tendo para com os segurados do IPE Saúde especificamente e 103 

informou que o instituto está se esforçando para a resolução destes problemas o quanto 104 

antes e evoluir as tratativas para impedir que as ações irregulares permaneçam 105 

acontecendo por parte do prestador. Já o conselheiro Antônio de Pádua manifestou-se 106 

sobre as OPME e repasses financeiros aos prestadores que é um grave problema que o 107 

IPE Saúde passa no pagamento dos serviços, desta forma sugeriu que em vez dos 108 
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repasses sejam pagos aos prestadores de forma terceirizada pelos hospitais, que os 109 

pagamentos fossem feitos, então, diretamente ao prestador vinculado. Antônio de 110 

Pádua também se manifestou sobre o problema da falta de cobertura de anestesia pelo 111 

plano e os diversos constrangimentos que acarretam esta situação. Sobre os repasses, o 112 

diretor Antônio Quinto concordou que é necessário rever o repasse direto aos 113 

prestadores e que o instituto vai estudar essa sugestão. 5) Abertura de reunião 114 

extraordinária.  Foi aberta reunião extraordinária para continuar as discussões referente 115 

a apresentação sobre a Prestação de Contas 2020 do IPE Saúde, visto a reunião ordinária 116 

ter excedido o tempo estipulado de duas horas, conforme Regimento Interno do 117 

Conselho de Administração. Durante as discussões sobre a melhor organização para a 118 

continuação da discussão deste tema, foi definido pelo conselho que haverá uma reunião 119 

extraordinária no dia 02 de junho de 2021, às 14h, para conseguir dar conta de vencer a 120 

pauta apresentada e com prazo para analise deste colegiado. Desta forma, as discussões 121 

que permaneceriam sendo feitas nesta reunião, foram transferidas para o dia 02/06. 6) 122 

Discussão e Deliberação sobre o Plano de Assistência Médica das Entidades de Registro 123 

e Fiscalização Profissional. Devido à falta de tempo hábil para discutir o tema em 124 

questão, esta pauta foi transferida para a próxima reunião ordinária do Conselho de 125 

Administração que ocorrerá no dia 10 de junho de 2021. 7) Apresentação e discussão 126 

sobre os impactos no Sistema IPE Saúde da composição dos usuários do Poder 127 

Judiciário. Devido à falta de tempo hábil para discutir o tema em questão, esta pauta foi 128 

transferida para a próxima reunião ordinária do Conselho de Administração que ocorrerá 129 

no dia 10 de junho de 2021. 7) Assuntos de Ordem Geral. Não houve assuntos à serem 130 

deliberados. 8) Definição de pauta para a próxima sessão. Para a próxima reunião 131 

extraordinária do Conselho de Administração que ocorrerá no dia 02 de junho de 2021, 132 

ficou pautado o seguinte tema: Continuação da discussão sobre a Prestação de Contas 133 

2020 do IPE Saúde. 9) Encerramento. Nada mais havendo a tratar, e dando por encerrada 134 

a reunião, da qual, para constar, foi lavrada a presente ata que vai elaborada, revisada e 135 
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assinada por mim, Thuane Liesenfeld da Silva, secretária do Conselho de Administração, 136 

e pelo presidente do Conselho de Administração, João Ricardo dos Santos Costa, sendo 137 

declarada aprovada a ata desta sessão, que se encontra à disposição dos Senhores 138 

Conselheiros, por meio eletrônico, ressalvando-lhes o direito de retificá-la, por escrito, 139 

se assim o desejarem. 140 

 141 

Reunião Virtual, 27 de maio de 2021. 142 

 143 

João Ricardo dos Santos Costa 144 

Presidente do Conselho de Administração do IPE Saúde 145 

 146 

Thuane Liesenfeld da Silva 147 

Secretária do Conselho de Administração do IPE Saúde 148 
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